LAOBRADE UN PRESIDENTE da atención concedida a las especialidades para Por el Dr. Luis GARRIDO UNIVERSITARIO

L homenaje que hoy rendimos al señor Presidente, es un acto escueto de justi-cia. Sin mezclar en él ningún motivo de independente. indole afectiva o sentimental, podemos indole atectiva o sentimental, podemos declarar, de um modo rotundo, que durante su gestión ha recibido la enseñanza mexicana el mayor auge de su no interrumpida prosperidad. El señor Presidente en su laboriosa y brillante obra no se ha olvidado un momento, a pesar de los abrumadores deberes de su cargo, de que cun universitario y un intelectual. Ha dotado cu nu universitario y un intelectual. es un u es un universitario y un intectual. Ha dotado al pueblo que democráticamente lo eligió, de una evidente prosperidad material. A la par de ella ha estimulado, con entusiasmo y una cons-tancia ejemplares, a los que no afecta nunca la fatiga o el olvido, una prosperidad material madurada en las mejores obras

Concretamente, la Universidad desea ren-dir al señor Presidente Alemán el testimonio

dir al señor Presidente Alemán el testimonio des agratitud, que no titen otra inspiración ni otra fuente que la más estricta justicia. Se limita a darle lo que es suyo.

El homenajeado no sólo ha puesto al servicio de la Universidad los medios necesarios de la Composição de la Mestra Casa de Estudios y a las instituciones que dependen de ella, presigio y homor. A el se debe, por ejemplo, que podamos impulsar en forma destacada el desarrollo de la física experimentado de la Composição de la fisica experimentado de la Composição de Composiç

ual en México, merced àl acelerador de particu-las de Van de Granff, que adquirif para mus-tro Instituto respectivo. El universitant ibritan-to de la companio de la companio de la companio de Alemán ta rendito con el la suma Marier El pabellón de México en la Cindad Uni-crialira de París, contriburia a aumentar el prestigio internacional que también obtenido tiene nuestra patria. Este prestigio es ya un hecho elocuente. A cuantos hemos salido de unestro territorios, se nos ofrescio, per todas partes, una muestra espontánea de lo bien ganado que está.

Es la lógica consecuencia de un largo fecundo esfuerzo. Asimismo, constituye el he-cho cierto de que es hijo de nuestras obras y no producto de la simpatía ajena. Agradecemos esas efusiones, que nos dan la satisfacción de que han fructificado las semillas lanzadas al surco. ¡Acepte el señor Presidente Alemán el homenaje que ha merecido por su noble afán de sembrador!

Las enseñanzas universitarias se han multiplicado; basta para probarlo una enumeración ncompleta. Recordaremos la instauración del Doctorado en Derecho, creado bajo los auspicios del Doctor Alemán, el primero de sus titulados, no como merced inspirada por la gratitud, sino por su propio merecimiento. Está creada la Escuela de Ciencias Políticas y Sociales.

Igualmente la Escuela de Capacitación de Em-pleados de Prisiones, Los impulsos en pro de la educación física, la han dotado de medios excepcionales por su calidad. El empeño de multiplicar las enseñanzas especializadas, en el

pasado inmediato, en el presente y en el futuro, ampara elevados proyectos pendientes de rea-lización. Todo ello obedece a los más elevados todas las escriclas de enseñanza superior, las instituciones de experimentación, los institutos de altos estudios. En ella la enseñanza y la investigación tendrás au sede, en un medio hermoso y claro, el adecuado para que los hombres del futuro descubran a la ver que las vertidade de la ciencia y la doble obra de la educación eliza y corporal, la no menos grata verdad de que se les enseña en un ambiente propicio, intera la las contras de la ciencia de la cienc pensamientos: el deseo de que encuentren su cauce el mayor número posible de vocaciones;

EDITORIAL

En el término de un año la Universidad Nacional se ha comnovido por dos aconteci-mientos de importancia singular para ella misma y para la cultura mexicana. El 21 de sep-tiembre de 1951 dieron principio las magnas festividades del Cuarto Centenario, entre cuyos fratos labris que enunerar una mayor conciencia de la unidad histórica de la Universidad, y fratos labria que enuniera um mayor conciencia de la unidad histórica de la Universidad, y e rango universitario que las Instituciones más siapifications del robe le reconocierom en un homenjo ecuminico a la inteliguecia nacional sin precedentes en mestra historia. El 20 de no-ma no la lugar la viellicia ulma dispersa de Faculdades. Escular el Instituto, trac el centro de cultura indispensable pour resolver definiteamente el problema de la educación universitaria nel país. La voluntal vidente del Primer Mandatario y las cuidados del Patronalo gestor de la obra, el trabajo, febril de un grupo de técnicos coordinados por el Arg. Carlos Lato y las atenciones del Conseje Constilició de autoridades universitarias, hieren posible, en des altas y medio, una de los sideales más coros a la inteligencia mestican. Falam, es cirrio, a la casa maternal el mobilario y algunas unidades, por el casimo aprimalo de nueros calenta y a esta maternal el mobilario y algunas unidades, por el casimo aprimalo de nueros calenta y a esta maternal el mobilario y algunas unidades, por el casimo aprimalo de nueros calenta y a esta su casimo carrella de mobilar y algunas unidades, por el casimo aprimalo de nueros calentas y esta su casimo carrella del mobilar y algunas unidades, por el casimo aprimalo de nueros calentas y esta su casimo carrella de nueros calentas y esta casimo carrella del nueros calentas que su casimo aprimalo de nueros calentas que su casimo carrella del mestra calenta aprima del nueros calentas que a casimo carrella del mestra calenta a carrella del mestra calenta aprima calenta su prima del mestra calenta a carrella del mestra calenta su probable del mes

formado.

La Ciudad Universitaria no es el resultado de ninguna improvisación, ni técnica, ni humana, menos aún espiritual. La nación misma proporcimó los elementos materiales y los hortes que la edificaron. Los origenes pueden encontrase en la idea universitaria de Iusto Sierra, en los debates de Esquiel Chávez, en la initición de Vasconcelos, en la dostrina de los dos Caso, en las priciones formade el los Rectores Chico Goerne, Gerier Tellez, Pinte Foucher. Salvados Zubriris, y en el celo de Luis Garrido. La Ciudad Universitaria es um establem perca de la nación, en la que estrore componentia con ciento la operación de la inteligencia y.

presa de la nación, en la que estava comprometida con éxito la capacidad de la inteligencia y, en definitiva, de la cultura meciscana.

La Universidad que dedica la Ciudad Universitoria es la misma que histo presente su unidad històrica de cuatrociano años en las fucias del Centenrio. La nueva Casa será el abergue de una cultura de cuatro siglas, Quiere decir esto que el cumbio material no implica necesariamente una transformación abididad de una cultura de cuatro siglas, Quiere decir esto que el cumbio material no implica escariamente una transformación abididad de la cuatro siglas, que resulta impasible negares as imima deconociendo el pasado perplo; in la Universidad actual, heredera como ce sabido de las enscionasse, todaria insuperadas, de Sierre, Vasconeclos y Cuso, está al margen de la lección adquirida por los extranjeros y por nacioros mismos en la electroción del Cente.

Nuestra extrada o mestra ciencia universidar no son anticinados en contentes. Las fa-

nara y en tos actos acticatoros.

Nuestra aerdad o mestra ciencia universitaria no son anticuadas e inoperantes. Las fa-llas, algunas graves, no se localisan en los principios, sino en los diversos elementos humanos.
Pero el hombre echuye ser hecho de la noche a la mainaa, porque goza del singular printigio de escapor al mismo tiempo de la prexisión matemática y de la necesidad de la naturaleza. Una institución nacional, como un pecho, debe contra con el psado projo, y, si quiere existir con un perfil definido, debe estar sujeta a un proceso histórico que armonice su tradición con la exorbenica viniversal

encia universal

la experiencia universal.

El nuevo aciento habrá de proporcionar o maestros y alumnos, autoridades y empleados, las facilidades materiales para limpiar de imperease a la Universidad. Resulto de una veza siempre el mal que ha podecido desde su fundación, la pobrease, el espíritu y la estirpe nueva tra, cuatro veces secular, hablará sobre ciencia y letras, con uno mayor fidilidad a su misión. La dedicación de la Cidad Universitario represente al mommento que la cultura nueva tra se ha construido a si misma ante el júblio de todas los mexicanos, de las instituciones más prestigiadas de América y de las mente eximisa del orhe.

N II E V A U N I V E R S I D A

Discurso del Rector GARRIDO nciado en el acto de la Dedicación de la Ciudad Universitaria

AS Instituciones educativas ávidas de fu-AS Instituciones educativas ávidas de fu-turo, han buscado un mayor espacio-para sus actividades y una mejor coor-dinación de sus funciones. La Univer-sión de aus funciones. La Univer-siones de la recuperación del país, comenzó a sentir la necesidad de organizar mejor su no-be y orgánica función de citudinad de miras. sus rectores trabajaron con amplitud de miras, para lograr la construcción de la Ciudad Unipara lograr la construcción de la Ciudad Uni-versitaria, pero el escollo conómico se levantó frente a su generoso propósito. En este acto nemorable expreso el reconocimiento de la Universidad a los señores licenciado Ignacio García Telles, Rodulfo Brito Foucher y doctor Salvador Zubirán, por sus meriotros esclue-zos para que la Canada de l nueva morada. Especialmente a los dos últimos por la obtención de los actuales terrenos del Pedregal, y al doctor Zubirán por haber organizado una exposición de proyectos, y la Co-misión Técnica Directora respectiva.

Pero la magna obra se inicia y termina en su fase fundamental, merced al apoyo vivifica-dor del señor Presidente de la República, a quien manifiesto la íntima gratitud de los uni-versitarios, por haberla llevado a cabo con una grandeza y concepción digna de la cultura mexicana.

Gobernante entusiasta y fervoroso de Gobernante entusiasta y tervoroso de su pueblo, ha puesto su fe no sólo en las obras materiales para la economía del país, sino en la fuerte acción educadora a través de la obra llenta y silenciosa del maestro de escuela, y de la tarea formativa del ser humano, en el aspecto superior que incumbe a las universidades.

Lo cual explica su sostenido empeño para crear esta bella y magnífica Citudad, que al fermino de su mandato dedica a su Alma Mater para bien de la cultura y de la ciencia, para defensa de la libertad y la dignidad del hombre. Y en este paísige austero del Pedregal don-de se asentó la pirámide de los viejos ritos in-digenas, se yerguen hoy los modernisimos edi-ficios, destinados a la enseñana y a la inves-ficios, destinados a la enseñana y a la inves-Lo cual explica su sostenido empeño para crear

ficios, destinados a la enseñanza y a la inves-tigación científica y humanística. Tal parece la serpiente emplumada de Quetzalcóatl, la de ligar los elementos arcaicos con las trata de ligar los elementos arcaicos con manifestaciones del arte contemporáneo.

Ya no asoman las lanzas de oro de los mai zales, ni los cactus espinosos se tuestan bajo el sol. Las grietas del campo sacudido por fuer-

zas telúricas, s besados por el agua de los surtidores, fondo, los milenarios volcanes con sus crestas cubiertas de nieve, cierran un cuadro en que etibiertas de nieve, cierran un cuadro en que la sintesis creadora del arquitecto, el trabajo esforzado del ingeniero y la intuición del artista, han levantado un conjunto de edificios que recortan con la esbeltez y elegancia de sus

lineas el añil del ciclo, poniendo al hombre en relación intima con la naturaleza. Habrá desaparecido el ahogo de los actuales edificios urbanos, en que alumnos y maes-tros se desplazan premiosamente por falta de espacio, asediados por los ruidos callejeros. Viejas y queridas portadas virreinales, patios donde el agua de las gárgolas restallaba con

cuidados que supone una realización de las magnitudes de la Ciudad Universitaria, ha levantado en la conciencia de los mexicanos y en los hombres amantes del saber un monumento más duradero que las estatuas de bronce. sonoro golpeteo, aulas de antiguo esplendor

escaleras y muros barrocos, en breve no es cucharán más el bullicio juvenil de los estu-Podrá exclamarse ante ellos con el Apóstol: "Las cosas viejas pasaron y he aqui e todas son hechas nuevamente."

Ahora, en esta atmósfera exquisita de aire

Ahon, en esta atmósfera exquisita de aire puro y transparente, en esta pas del campo que junvia a la serenidad y al estudio; frente a las monañas que nos dan lección de firmera, maestros y alumons pasarán horas y horas tejiendo la urdimbre de la cultura, mirañod de tarde en tarde, entre as respuebrajaduras pardas y megruzas, el árbol de colorin que contra en esta de la cultura fachadas y las rocas con tiguras de rodates ver-dosos o rojizos que fortalecen la perspectiva del soberbio panorama. Aqui habremos de realizar una vida autén-ticamente universitaria, formando una verda-

tramente universitaria, formando una verda-dera comunidad de profesores y estudiantes. Se terminará el actual aislamiento de escuelas, fa-cultades y centros de investigación. Reunidos en este bello lugar, bajo la influencia de los en este bello jugar, pajo la mituencia de los mejores bienes del espíritu, unidos por el culto de idénticos y elevados ideales, nos sentiremos servidores de la misma causa. Una nueva exis-tencia desarrollará aqui la Universidad, que será garantía de una enseñanza eficaz.

La solidaridad universitaria no brotará ya

de una matrícula o una cátedra. Será el fruto de la convivencia de todos los miembros de (Pasa a la pág.12)

MENSAJE DEL PRESIDENTE LOS UNIVERSITARIOS

Hoy, veinte de noviembre de mil novecientos cincuenta y dos —cuadragésimo segundo aniversario de la Revolución Mexicana— entrego a los universitarios de México la insignia de

Esta bandera simboliza el esfuerzo de libertad de nuestro pueblo, que comenzó en mi esta comarca simonita e espuezo ae invertou are nuestro puevo, que comenzo en mu ochocientos dies y al que desde entonece estamos consagrados todos los mexicanos. Bajo sur pliegues deponenos todos las diferencias que parecieron dividirnos. Ante ella, que también sim-boliza la Ley, reconocemos la igualdost ciudadana y la igualdal humana. Defendiriadola murieron nuestros más caros héross: ella es simbolo de sacrificio y emble-

a de hon También es heroismo vivir para la Patria, exaltando su decoro y manteniendo su integri-

dad en la paz como en la guerra.

Para el universitario esta bandera debe ser estimulo constante de superoción de la cultura hacia la sabiduría, en servicio permanente de la Patria.

Seamos todos dignos de ella aun con sacrificio de nuestras vidas.

Miguel ALEMAN

Todos sabemos que gobernar bajo el im-pulso constante y tenaz de mejorar un pueblo, es también una ciencia. Una ciencia superior y un ideal: el servicio del bien pública

y un ideal: el servicio del bien puonico; la vi-sión lúcida de un futuro mejor; el ; hacer la vida fácil, luminosa y digna de ser vivida; el dotar al esfuerzo humano de un premio ge-neroso. De este modo, con la acción de gober-

en que se busca afanosamente la verdad, no en aquellos otros, confinados, en que una doble preocupación de provecho y de lucro piensa sólo en las necesidades y placeres materiales. No hay que olvidar que la existencia es una riqueza, y que la anima sobre todo una fuerza

el auge del progreso científico; las manifesta-ciones, en suma, de una de las preocupaciones más arraigadas y más generosas de nuestro Presidente: me refiero a la formación de la

juventud, garantía del futuro de la Patria, el

juventud, garantia del futuro de la Patria, ci más puro y desinteresado de los ideales. La gran realización presidencial es la Ciu-dad Universitaria. En ella han de concentrarse todas las escuelas de enseñanza superior, las ins-

luz física e intelectual. Sabido es que la inte-ligencia necesita de la higiene, y que la belleza presta a las ideas un singular poder de fija-ción, como delicado vehículo para todas las creaciones del espiritu. La Ciudad Universita-

creaciones del espiritu. La Ciudad Universita-ria deberá al entusiasmo y a la ayuda del Pre-sidente Alemán no sólo su vida sino una noble vida, desarrollada bajo el triple signo de la li-bertad, de la tolerancia y de la idea.

bertad, de la tolerancia y de la toea. Las universidades cumplen su tarea forman-do para una profesión y creando investigadores. Esa profesión y esa investigación son para la vida. La experiencia, la técnica, la ciencia, son otras tantas manifestaciones elevadas del im-petu vital. Las ciencias puras y las ciencias apli-cadas son para la vida también, para la vida del escritiva para la vida petu vital. Las ciencias puras y las ciencias apir-cadas son para la vida también, para la vida del espíritu y para la vida de la comunidad. No hay vida social próspera si no la inspira un ideal, y el ideal nace en los espacios libres en que se busca afanosamente la verdad, no en

nar se favorece el logro de las mejores espe-

ranzas.

Este excelso ideal fué perseguido por al-gunos gobernantes de México, sin conseguirlo plenamente, porque no es posible que se logre sino al cabo de diversas etapas; cada una de ellas conduce a la superación si responde a un enas conquec a na superación si responde a un esfuerzo perseverante y honesto; la meta de-cisiva alguien llega a alcanzarla, pero no sin poner en la empresa todo su aliento, sus más fecundas energias.

Por eso puede asegurarse sin la menor som-bra de adulación —esa torpedad tan poco vi-ril y tan extraña al carácter mexicano— que el rii y tan extrana ai caracter mexicano— que ei hombre que ahora gobierna a México, y que en las aulas forjó sus más nobles aspiraciones, no ha defraudado las esperanzas de quienes de él exigían una intensa acción espiritual, de acuerdo con su honrosa extracción universita-ria. El señor Presidente Alemán, con su ayuda entusiasta a la Universidad, con los innúmeros